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我大着胆子， 主动承担
了为民服务信息平台

2014年10月20日 星期一 晴
今天是为民服务信息平台开通的第三个

年头了。 这三年来， 工会从一个相对弱势群
体变成了一个强势组织 ， 工会说话有分量
了。 这是区委和区政府对工会最大的支持。

我清楚的记得， 三年前， 区委书记韩子
荣提出要将全区59条各类服务热线， 划归到
一条服务热线的问题。 面对这样的有难度的
问题， 我大着胆子， 主动承担下来了。 当时
我就想， 工会是党和政府与职工群众的桥
梁。 职工群众的各种诉求不正是通过工会这
座桥梁传送给区委和区政府吗？ 结果， 区委
和区政府给予工会以最大信任和支持 ， 将
“61696156” 为民服务信息平台交给了区总
工会。 这无疑加大了区总工会的工作量。 这
个平台也架设了职工群众与党和政府的桥
梁。 区委和区政府也给了这个平台一把尚方
宝剑和绝对的权力。

这个平台整合了政府各职能部门的服
务项目、 各个便民服务热线 、 社区生活服
务、 社会志愿服务等各类资源， 无偿为群众
提供快捷高效、 有求必应的服务， 涉及到职
工百姓生活， 还有社会力量、 志愿者参与为
民 服 务 。 职 工 只 需 要 记 住 一 个 电 话
61696156， 就可以咨询公交车站 、 天气预
报， 寻求搬家、 钟点工、 保姆等各种服务。

我们区正在处于一个大发展、 大建设的
关键时期， 职工群众的一些诉求避免不了，
他们要提意见和建议， 需要通过这个平台的
沟通去反映。 目前全北京市只有我们这一家
综合性的便民服务台， 可以说是包罗万象。
有的职工群众反映， 门前出现垃圾了或者井
盖丢了， 路灯不亮了， 从家门口有了马蜂窝
到村里拆迁有了不公平， 从学习生活小窍门
到咨询专业法律问题， 从冬日家里有点冷到
大半夜门口要挪车等等， 涉及到各个部门的
事。 以前， 这个问题可能解决的慢或者互相

推诿。 现在， 这个现象没有了。 平台会迅速
的叫通这个部门， 在规定的时限内迅速的给
职工群众解决这个问题。 有一位热心的职工
群众到一家大卖场购物时， 发现电梯的螺丝
钉掉了。 他马上打了这个热线电话。 接线员
迅速将这个问题通知了有关部门。 他们及时
进行了维修 ， 避免了一场不堪设想的事故 。
如果这个部门不抓紧落实， 那肯定要约谈分
管的领导。 已经约谈了十几名领导了。

这个平台从成立到现在一路走得挺艰难
的。 最初很多单位也都不认同我们， 不过磨
合了三年多， 他们都已经积极配合我们的工
作了。 今年我们又开通了供暖热线， 每天都
有华源热力的工作人员在我们这接电话解答
职工家里的供暖问题。 以前是我们接到诉求
后向热力反映， 现在省去了我们这个中间环
节， 工作效率也提高了。 职工们都管我们叫
“民生110”。 我们的工作就是做职工通达政府
的桥梁。 现在， 职工生活中遇到问题都可以
打这个热线寻求解决之道。 每天都有上百个
电话， 反映出职工对这个平台的信任。 作为
探索具有门头沟区特色社会管理之路的一部
分， 这个平台为党与职工连通了直达的桥梁，
聆听到职工的心声， 使那烦扰心中久久的问
题， 直接传达至区级领导的耳边。

如果不赋予这个平台绝对的权威， 那么
可能会觉得职工群众的事是小事。 职工群众
的事情是不能够含糊的 ， 是不能够马虎的 。
我们就是要把职工群众的每一件小事都当成
大事去办。 如今， 工会地位在职工群众的心
目中已经得到提高。 职工有困难找工会， 这
句话不再是一件难事， 也不是一句空话了。
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